
青葉小学校「内覧会」に参加された皆様からのメッセージ 
 

◆◇◆ 夏の内覧会 ＜令和元年８月７～９日＞ ◆◇◆ 参加者数 計 18 人 

 

 

◎ ぼくが青葉小学校を卒業してから、もう 3 年が経ちます。 

 青葉小学校は、とってもアットホームな学校で、児童同士が仲良く、毎日の学校生活がとても

楽しかった思い出があります。僕が一番印象に残っているのは、小学校生活最後の通知表をもら

った時です。担任の先生から通知表をもらうと、6 年間のいろいろな思い出がこみ上げてきて、卒

業式でもないのに泣いてしまいました。多分、クラスメート、そしてこの青葉小学校との別れが、

とても悲しかったのでしょう。 

  今までありがとう、青葉小学校！ 今の僕がいるのは、あなたのおかげです。 沼辺 隆之介 様 

 

◎ 信濃小から分離の時に３年生でした。小学校生活後半を過ごした「下野幌小」は、本当に母校です。 

  当時も緑の多い所と思っていましたが、造成間もなかった当時の写真を見ると、なんと地面が

広くて木々も幼かったことでしょう！ その幼い木々が 50 年、風にも雪にも日照りにも耐え（い

え、それらこそが肥やしとなったことでしょう）、黙々と成長を続けて立派な木々となりました。

私が卒業して、いろいろなことを経ている間にです。 

  こうした木々の姿を見ていると、「下野幌」に建った学び舎がやがて「青葉」を繁られていった

こと、6 歳から 12 歳まで育った子どもたちが巣立って成長して初老を迎え始めていること、それ

に続いて、きっと社会で活躍しているたくさんの後輩たちがいること…に、思いが重なりました。 

  学校内覧会を開いてくださり、ありがとうございました。 

  そして、母校にも、ありがとうございました。       小川 みゆき（旧姓 津田） 様 

 

◎ 近隣に住む者です。散歩で外観を見ていました。今回の内覧で、すばらしい施設・設備があり、

びっくりしました。 

  歴史と伝統がある学校が統合するというのは、時代の流れとはいえ、残念です。 

  これまでの伝統を受け継ぎ、新しい歴史を刻んでください。          辻 敏裕 様 

 

◎ 学校開放 体育振興会で 20 年以上お世話になりました。 

  これからは、新札幌わかば小学校になりますけれど、変わらず、地域の方と一緒に子どもたち

のために頑張ります。                           紺谷 好範 様 

 

◎ 昔とそれほど変わっていなくて、うれしいです。 

 

◎ 飼育係だった。小屋がなくなっている。悲しい。高和堂もない。ここもなくなるの、寂しい。 

 

 



◆◇◆ 冬の内覧会 ＜令和 2 年 1 月７～９日＞ ◆◇◆ 参加者数 計 29 人 

 

 

◎ 48 年前に転校して、5 年間学びました。 

  当時とあまり変わっていない所もたくさんあり、懐かしかったです。1,000 名を超えていた当

時のにぎわいを思い出しました。                     伊澤 由希子 様 

 

◎ 閉校なんて、今も信じられません。 

  私が卒業したのは昭和 59 年なので、当時と今とではかなり変わっていますが、体育館の階段

でふざけて降りて、足を折って入院した時の階段、一部の放送用スピーカーなどが当時のままで、

何とも言えない気持ちになりました。 

  今いる児童のみなさん、この校舎で、まだまだ良いこと、悪いことも含め、たくさん想い出を残

してください。それは、社会人（大人）になったら、きっと解ります。     宇佐美 一実 様 

 

◎ 入学してから 3 年生の途中までしか在籍していませんでしたが、すごく懐かしく思いました。 

  当時は、給食室があって、給食のおばさん達が、一生懸命作ってくれて、できたてでとてもおい

しかった記憶があります。 

  閉校は、とても残念です。 

  内覧会、とてもよかったです。当時の記憶がよみがえりました。ありがとうございました。 

                                     細川 浩司 様 

 

◎ 6 年間お世話になった青葉小学校。 

  「あっ、まだあったんだ！」「こんな風に変わったんだ。」と懐かしく拝見させていただきまし

た。偶然、かつての教え子に会うこともでき、より思い出を刻むことができました。 

  私にとって青葉小は、癒しの場でした。明るい子どもたち、温かい職員、そして地域のみなさ

ん、閉校は残念ですが、私の心の中には素敵な思い出として、ずっと生きています。 

  今年度の青葉小の職員のみなさん、本当に忙しく、慌ただしかったことと思います。お疲れ様

でした。今日の内覧会、快く迎えていただき、うれしかったです。       石垣 敏江 様 

 

◎ 20 年ぶりの小学校ですが、見るといろいろなことを思い出しました。変わらない部分もたくさ

んあってうれしくなりました。なくなってしまうのは寂しいですが、ここで経験したことが、今

も思い出となって残っています。貴重な機会をありがとうございました。 

 

◎ 久しぶりに学校の上の方の教室も見られることができ、懐かしい気持ちになりました。通って

いた頃と同じ匂いがして、なんだか安心しました。 

  6 年間通った小学校がなくなってしまうのは寂しいですが、最後に来られてよかったです。 

 

 

 



 

 

◎ 約 10 年前に卒業した者です。 

  10 年前と変わらず、教室も、体育館も、図書室も、懐かしいものがたくさん残っていましたし、

大切に使われているんだと思いました。 

  母校がなくなってしまうのは悲しいですが、また、こうして学校に来られてよかったです。 

 

◎ 青葉小学校、ありがとうございました。 

  6 年間学んだ学び舎に 20 年ぶりに訪問できてとても懐かしかったです。またいつか、新しい形

になった学び舎に訪問できたらいいなあと思います。 

 

◎ 20 年ぶりに小学校を訪れて、とても懐かしい気持ちになりました。何気ない水飲み場や音楽室

の匂い。屋上へ上る階段一つ一つに思い出があって、もうすぐこの小学校がなくなってしまうこ

とに寂しさを覚えました。 

 

◎ 本日、子どものころからの友人と二人で来ました。 

  どこを切り取っても昔の記憶が甦り、閉校してしまうことをとても寂しく思います。たくさん

の友達と、いろいろな思い出をくれた青葉小学校に、これから先も変わらず感謝しています。 

  また、来られることを願っています。 

 

◎ ありがとうございました。 

私たちが卒業したのが昭和 47 年。クラスメートもとっても多かったし、写真を見て本当に懐

かしく、校舎もこんな感じだっけ!?と話しながら、集まると年齢はいっていてもその当時戻るこ

とができ、とても良かったです。校舎がなくなることはとても淋しく思います。 

内覧に来られて、また、昔を懐かしみながら友達と話します。        石渡 智子 様 

 

◎ 昭和 43 年 12 月、開校式に 1 年生で出席しました。 

  閉校ですか。5 年数か月のことは、もう断片的にしか思い出せませんが、熱いものがこみ上げま

す。 

  改めて「お世話になりました。ありがとうございます。」           齋藤 喜信 様 

 

◎ Ｓ.47 年 3 月卒業ですが、同級生何人かと会えて、懐かしかったです。2 時間ぐらいいました。 

                                      安藤 裕介 様 

 

◎ 夏の内覧に来て、今回 2 度目の内覧でしたが、これで本当にお別れだと思うと悲しくてたまり

ません。最後に体育館で校歌と、私たちの頃歌っていた「一つのこと」を歌いましたが、涙が止ま

らなくなりました。 

  今回も夏と同じ思いになりましたが、本当に楽しい 6 年間を過ごさせていただきました。これ

からも青葉小学校の思い出と卒業アルバム、20 周年記念の下敷きを宝物にしていこうと思います。 

  本当にありがとうございました。                     宮本 正典 様 



 

 

◎ 内覧会を開いていただきありがとうございます。 

  卒業して○○年。60 歳になりました。偶然懐かしい友達にも会えて、楽しい時間を過ごせまし

た。こちらの地区に来ることもないので、風景も懐かしかったです。      河島 恵美 様 

 

◎ 開校時よりお世話になりました。4 人で回りました。当時のことが甦りました。とても楽しい時

間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。S.47 年卒業。 

 

◎ 私は、第 1 回新入学生でした。その時は、校舎も新築の匂いがして、すごく近代的な建物だな

あと感動しておりました。その後、びっしり 6 年間、本校に通いました。今回の閉校は非常に残

念に思っております。最後の内覧会、たっぷり見させていただきました。入学式のクラス集合写

真に私が写っていたので、びっくりしました。感無量でありました。      村越 立樹 様 

 

◎ 私は、今年の卒業生をお世話しました！ 皆、成長していて、心がぽかぽかしました。 

  また、校内は変わらず、初心に返りました。特にあいさつ運動が続いていることに感動です！ 

これからもあいさつを大事にしてくださいね。 

  また、これからも仲間との思い出を胸に頑張ってほしいと思います。      三村 望 様 

 

◎ 51 回卒業生（最後の 6 年生）を 1 年生の時にお世話していた代です。 

  ラストイヤーに向けた取組は、青葉らしい笑顔あふれる素晴らしいものだなあと、陰ながら感

動しておりました。 

  また、私が児童会会長として始めた意見 BOX やあいさつ運動を長い間続けていてくださったこ

と、とても嬉しく思います。 

  校舎を見ると様々な思い出がよみがえります。閉校してしまいますが、在校生の皆さんも青葉

小の児童であったことを一生誇りにしてほしいです。 

  青葉小、ありがとう。                          佐藤 花音 様 

 

◎ 体育館の鉄製の階段、理科室の教材、三角の雑巾がけ…。とても懐かしい風景がよみがえって

きました。 

  6 年間過ごした学校が閉校するのは寂しいですが、これまでの歴史や関係者の皆様の思いは、

新学校に引き継がれるものと思います。 

  今回の内覧会は、昔の思い出がよみがえる、すばらしい企画でした。ありがとうございます。 

 

 


